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«Используя ресурсы Фонда 
президентских грантов, Фон-
да культурных инициатив, Ин-
ститута развития Интерне-
та, другие инструменты, госу-
дарство будет поддерживать 
все формы творческого поис-
ка… Культура призвана слу-
жить добру, красоте, гармонии, 
размышлять над порой очень 
сложными, противоречивыми 
вопросами жизни и главное – 
не разрушать общество, а про-
буждать лучшие человеческие 
качества.»

«С участием педагогов, уче-
ных, специалистов мы должны 
серьезно повысить качество 
школьных, вузовских учебных 
курсов, по гуманитарным на-
укам прежде всего – истории, 
обществознанию, литературе, 
географии, – чтобы молодежь 
могла как можно больше уз-
нать о России, ее великом про-
шлом, о нашей культуре и тра-
дициях.»

«У нас уже действуют жи-
лищные сертификаты для мо-
лодых ученых. В прошлом го-
ду дополнительно направи-
ли на эти цели один милли-
ард рублей. Поручаю Прави-
тельству определить резер-
вы для расширения этой про-
граммы.»

«Считаю, что мы долж-
ны существенно расширить 
проект «Профессионалитет», 
в рамках которого создают-
ся образовательно-производ-
ственные кластеры, обновля-
ется учебная база, а предпри-
ятия, работодатели в тесном 
контакте с колледжами и тех-
никумами формируют обра-
зовательные программы ис-
ходя из потребностей эконо-
мики… Задача конкретная – 
за ближайшие пять лет под-
готовить порядка миллиона 
специалистов рабочих про-
фессий…»

«Наконец, очень важный 
вопрос – о нашей высшей шко-
ле… В этой связи предлагается 
следующее. 

Первое – вернуться к тра-
диционной для нашей страны 
базовой подготовке специали-
стов с высшим образованием. 
Срок обучения может соста-
вить от четырех до шести лет. 

Второе – если профессия 
требует дополнительной под-
готовки, узкой специализации, 
то в этом случае молодой че-
ловек сможет продолжить об-
разование в магистратуре или 
ординатуре. 

Третье – в отдельный уро-
вень профессионального обра-
зования будет выделена аспи-
рантура, задача которой – го-
товить кадры для научной и 
преподавательской деятельно-
сти.»

«Нынешний год объявлен 
в России Годом педагога и на-
ставника. Учитель, преподава-
тель прямо участвует в строи-
тельстве будущего страны, и 
важно повысить обществен-
ную значимость учительского 
труда, чтобы родители больше 
говорили своим детям о благо-
дарности к учителю, а учите-
ля – об уважении и любви к ро-
дителям. Давайте помнить об 
этом всегда»

«С 1 февраля материнский 
капитал в России вновь проин-
дексирован, как мы и говори-
ли, на величину фактической 
инфляции за прошлый год, то 
есть на 11,9 процента.»

Мы продолжим 

реализацию 

масштабных  

программ,  

нацеленных 

на повышение 

благосостояния 

российских семей.»

«Будем и дальше увеличи-
вать минимальный размер 
оплаты труда, причем темпа-
ми выше инфляции и роста 
зарплат. С начала текущего го-
да МРОТ проиндексирован на 
6,3 процента.

Предлагаю с 1 января сле-
дующего года вдобавок к за-
планированному повышению 
провести еще одно – на допол-
нительные десять процентов. 
Таким образом, минимальный 
размер оплаты труда вырас-
тет на 18,5 процента и составит  
19 242 рубля.»

«… начиная с прошлого го-
да семьи с двумя и более деть-
ми освобождаются от уплаты 
налога с продажи жилья, если 
они решили приобрести но-
вую, более просторную кварти-
ру или дом.»

«Предлагаю увеличить 
размер социального налого-
вого вычета: по расходам на 
обучение детей – с нынеш-
них 50 до 110 тысяч рублей 
в год, а по расходам на соб-
ственное обучение, а также 
на лечение и приобретение 
лекарств – со 120 до 150 ты-
сяч рублей. 13 процентов от 
этих повышенных сумм госу-
дарство вернет гражданам из 
уплаченного ими подоходно-
го налога.»

«…многие субъекты Федера-
ции готовы значительно уско-
рить обновление социальной 
инфраструктуры, объектов 
культуры и спорта, расселение 
аварийного жилья, комплекс-
ное развитие сельских терри-
торий.

…средства на националь-
ные проекты, которые зарезер-
вированы в федеральном бюд-
жете на 2024 год, регионы смо-
гут получить и использовать 
уже сейчас.»

«… поручаю Правитель-
ству скорректировать норма-
тивную базу для организа-
ции закупок санитарных ав-
томобилей с комплектом ди-
агностического оборудова-
ния. Они позволяют прово-
дить диспансеризацию, про-
филактический осмотр непо-
средственно на предприяти-
ях, в школах, учреждениях, в 
отдаленных населенных пун-
ктах.»

«Мы запустили большую 
программу обновления школ. 
К концу этого года в общей 
сложности будет приведено 
в порядок почти три с поло-
виной тысячи школьных зда-
ний…

С 2025 года федеральные 
средства на ремонт и обновле-
ние детских садов, школ, тех-
никумов и колледжей будут 
выделяться регионам на регу-
лярной, систематической ос-
нове, чтобы в принципе не до-
пускать ситуаций, когда здания 
оказываются в запущенном со-
стоянии.

Далее: мы поставили значи-
мую цель – за период с 2019 по 
2024 год построить более 1300 
новых школ, 850 из них уже от-
крыто. Планируется, что в те-
кущем году будет введено еще 
400. Прошу регионы эти пла-
ны выдерживать, четко выдер-
живать. Объем финансирова-
ния этой программы из феде-
рального бюджета с 2019 года 
по 2024-й – почти 490 милли-
ардов рублей. Мы эти расходы 
не снижаем, мы это все сохра-
ним.»

«Направляем дополнитель-
но – хочу это подчеркнуть: не 
так, как планировали раньше, 
а дополнительно – 250 мил-
лиардов рублей на развитие 
транспортной, коммунальной 
и другой инфраструктуры в ре-
гионах. Поручаю Правитель-
ству выделить плюсом к этим 
средствам еще 50 миллиар-
дов рублей – они целевым об-
разом пойдут на обновление 
в текущем году общественно-
го транспорта в субъектах Фе-
дерации, причем на основе со-
временных технологий. При 
этом прошу особое внимание 
здесь уделить малым городам 
и сельским территориям.»

«Мы уже приняли решение 
продлить до 2030 года проект 
«Чистый воздух», цель которо-
го – оздоровить экологическую 
ситуацию в крупнейших инду-
стриальных центрах.»

Россия ответит  

на любые вызовы, 

потому что все мы одна 

страна, один большой  

и сплоченный народ.  

Мы уверены в себе, 

уверены  

в своих силах.  

Правда – за нами.»

Людмила БАБУШКИНА,

председатель Законодательного Собрания Свердловской области: 

– Выступая с Посланием Федеральному Собранию, Президент 
Российской Федерации Владимир Владимирович Путин 
акцентировал внимание на целях и задачах специальной военной 
операции, на мужестве и решимости, которые проявляют наши  
герои, солдаты и офицеры в ходе боевых действий. Прозвучала  
информация о том, что в нашей стране создается специальный 
государственный фонд. Его задачей станет адресная, персональная 
помощь семьям погибших бойцов и ветеранам СВО. Структуры этого 
фонда должны быть развернуты во всех регионах России уже  
в 2023 году.

Глава государства также отметил, что считает необходимым 
установить для всех участников специальной военной операции 
регулярный отпуск не менее 14 дней и не реже одного раза в полгода 
без учета времени на дорогу.

Одновременно Президент Российской Федерации предложил 
запустить специальную программу льготного арендного жилья для 
работников ОПК. Ставка аренды по этой программе будет существенно 
ниже рыночной, так как значительную часть платы за жилье возьмет  
на себя государство.

Это важно для таких регионов, как Свердловская область, чьи 
оборонные предприятия играют значительную роль в обеспечении 
безопасности страны.

Выступая с Посланием Федеральному Собранию, Президент России 
затронул практически все стороны жизни россиян. Он говорил  
об экономике, жилищно-коммунальном хозяйстве, образовании, 
культуре, о других сферах. И по всем этим направлениям прозвучали 
конкретные предложения.

Мы, депутаты региональных парламентов, готовы подключиться 
к большой работе по формированию законодательной базы, 
необходимой для решения всех задач, обозначенных сегодня главой 
государства.

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА, 

член Совета при Президенте РФ по развитию гражданского 
общества и правам человека, Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской области: 

– В Послании Президента Федеральному Собранию мы услышали 
конкретные ответы на те вопросы, с которыми пришли сегодня, которые 
волнуют многих. И самая ключевая установка, которую всем дал глава 
государства: «Победить Россию на поле боя невозможно». С этой 
установкой мы и дальше будем работать. 

Особое слово было сказано о семьях погибших воинов. В поддержке 
нуждаются и люди с реальным боевым опытом, которые должны быть 
востребованы в военных институтах, в работе с молодежью,  
в государственной службе. Слова Президента о том, что Родина высоко 
оценивает их вклад в защиту Отечества, отозвались у всех, кто слушал 
сегодня Послание. 

Впереди у нас – много непростой работы. Но работать нам предстоит 
с той уверенностью в будущем, которую дал нам сегодня Президент.

Дмитрий ИОНИН,

заместитель губернатора Свердловской области: 

– Очень много из того, что было озвучено в послании Президентом 
нам с вами реализовывать здесь, «на земле». Надо развивать 
промышленную ипотеку, инвестиционные проекты. И, с другой 
стороны, тема, о которой долго говорилось, и Президент ее сегодня 
артикулировал – деньги на Запад больше не уходят, объективно они 
все больше остаются в стране, а значит здесь и вкладываются. С учетом 
роста объема инвестиций, с учетом спроса, работы будет много.  
Мы рады, что у нас появилось еще одно мощное деловое объединение 
– молодежное. Очень хорошо, что молодые промышленники 
объединяются. Если у них есть желание, если они трудолюбивы, 
предприимчивы, правительство Свердловской области готово 
оказывать им всяческую поддержку.

Александр ЛЕВИН, 

председатель Общественной палаты Свердловской области: 

– Я бы отметил содержательность, аргументированность, 
сдержанность, взвешенность, спокойный, но в то же время решительный 
тон Послания Президента. 

Как и ожидалось, одной из главных тем стала специальная военная 
операция (СВО). Президент в очередной раз дал очень точные оценки. 
Не мы начали войну на Донбассе в 2014 году. Сегодня мы силой пытаемся 
эту войну прекратить. И мы не воюем с Украиной. Мы воюем  
с нацизмом! И, как сказал Владимир Путин, мы шаг за шагом, аккуратно  
и последовательно добьемся своих целей!

Я всецело поддерживаю и создание специального Фонда помощи 
бойцам СВО, о котором было заявлено в Послании. Считаю, это очень 
важно, жизненно необходимо.

С полным текстом Послания  
к Федеральному Собранию 
можно ознакомиться  
на сайте kremlin.ru


